
２０２４年度

総代のつどい
総代のつどいとは、２０２４年度の事業や活動の状況を確認し、
ふだんのくらしの中で想っていることを話し合う場です。



� 2コ―プしが理念

私たちは、くらしへの想いや願いを出し合い、
共感し合い、ともに考える、
そのような人と人とのつながりを大切にします。

私たちは、つながることで安心と信頼を育み、
ともに歩むことで、笑顔あふれるくらしを創造し、
次代へと継承していきます。
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� 4総代のつどいの開催にあたって

理念「ともにつくる　笑顔あふれる未来｣

コープしがは何をめざしているのか

協同の
すがた

「私たちは、くらしへの想いや願いを出し合い、共感し合い、ともに考える、
そのような人と人とのつながりを大切にします。｣

「私たちは、つながることで安心と信頼を育み、ともに歩むことで
笑顔あふれるくらしを創造し、次代へと継承していきます。｣



� 5総代のつどいの開催にあたって

来年は戦後８０年です

　２０２４年８月６日広島平和記念式典こども代表「平和への誓い」より
願うだけでは、平和はおとずれません。
色鮮やかな日常を守り、平和をつくっていくのは私たちです。

一人一人が相手の話をよく聞くこと。
「違い｣を「良さ｣と捉え、自分の考えを見直すこと。
仲間と協力し、一つのことを成し遂げること。
私たちにもできる平和への一歩です。

忌憚のないご意見を
たくさんお聞かせください！こども代表の石丸さんと加藤さん



� 6タイムスケジュール　

①開会あいさつ、役職員の紹介　［５分間］
②理事会からの報告・提案　［２０分間］
　・２０２４年度上期のふり返りと下期みんなで進めること
　・理事改選に伴う役員選任制度について
　・総代会での採決方法の変更について
③意見交換（おしゃべり会）　［８０分間］
　・ふだんのくらしの困りごとや生協に寄せる想いや願いについて
　・上期をふり返ってコープしが事業・活動の組合員のくらしへのお役立ちについて
　・下期の取り組みがくらしに役立つものになっているかについて
④各おしゃべり会報告　［１０分間］
⑤事務連絡・閉会あいさつ　［５分間］

※当日の進行状況により、短縮や延長をする場合があります。
※開会時間は、会場により異なります。【資料】６１ページでご確認ください。
※午前（１０：００～）、午後（１３：３０～、１８：００～）　※いずれの会場も２時間



� 7総代の役割

総代は、どんな役割を担い、どんな活動をするのでしょうか？
生協が、一般のスーパーなどと大きく異なる点に「組合員の運営参加｣ があります。
その一つ、会社の株主総会にあたる総代会に議決権を持って参加するのが総代です。
組合員の代表である総代は５１０名。　※２０２４年度は５０９名
総代会で議決する内容は、「前年度の活動報告や決算と剰余金の処分｣「次年度の活動計画や予算｣
また「定款の改正｣ など、とても重要な内容です。任期は１年です。

総代の役割
組合員の代表として、生協の運営に参加します。
①話し合いの場への参加
②総代会の議決に参加
③議決した方針が実践できているかを確認



� 8第４５回通常総代会　議案検討のながれ
新総代オリエンテーション　　＊新総代対象＊
はじめて総代になった組合員が、生協のことや総代の役割を知り学ぶ場です。

総代のつどい
事業や活動の状況を確認し、ふだんのくらしの中で想っていることを話し合う場です。

総代会議案検討会議
組合員の想いや願いを反映した方針案や予定議案を確認し、総代会で議決するための確認の場です。

第４５回通常総代会
総代会議案を議決し、これからめざすことをみんなで確認する場です。

総代の役割を知り、総代会関連会議参加への不安を解消しましょう。

総代会で確認した方針に沿った取り組みがされているかを確認し、くらしへの想いや
願いを発信しましょう。

職員との対話：総代のつどいに参加できなかった方には、個別に職員がご意見などを伺います
理事会では：つどいなどでの意見・要望を受けとめ次年度方針などに反映します

方針が組合員のくらしに役立つものとなっているかを点検・確認します。
職員との対話：総代会議案検討会議に参加できなかった方には、個別に職員がサポートします

理事会では：議案検討会議で出された想いと願いを総代会につなぎます

方針や各議案を確認してきたプロセスを振り返り、自信を持って議決に参加しましょう。

２０２４年９月１１日（水）～
９月３０日（月）

２０２４年１０月１６日（水）～
１１月１日（金）

２０２５年
４月１７日（木）～４月２９日（火）

２０２5年６月１９日（木）
栗東芸術文化会館さきら



� 9総代のつどいについて

総代のつどいとは
２０２４年度の事業や活動の状況を確認し、ふだんのくらしの中で想っていることを話し合う場です。

みんなで話し合うこと
上期の事業や活動の状況と下期の取り組みを報告します。
・	ふだんのくらしの「困りごと｣ や「想いや願い｣、利用を通じての実感などについて
　みんなで話し合いましょう。
・話し合いの中で、色々な考えや意見を聴きましょう。



�10２０２４年度上期の主な取り組み
ピースアクション
inオキナワ
３月２７日～２９日

認知症サポーター養成講座
６月２６日・７月１日

田植え稲刈り
５月・９月

大豆プロジェクト
５月～

ナガサキ平和
スタディツアー
８月７日～９日

ファーマーチャレンジ隊
５月～６月植え付け
７月～８月中間作業

しが子どもの笑顔はぐくみ
サポート基金贈呈
４月２３日

サマーキャンプin鳥取
８月３日～４日

たべる＊たいせつ
親子クラブ（春夏編）
６月１日・８日

近江八幡市おむつ宅配便
スタート
４月１１日

原爆パネル展
８月１日～８月３１日

栗東市との協定締結
６月５日

いのちの大切さを考える
学習会
４月４日

県内戦争遺跡めぐり
７月２７日

ぱくぱく商品知ってね！
交流フェス
６月～※今年度全１０カ所で開催



�11２０２４年度上期の組織経営状況（４月度〜９月度）
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�12２０２４年度上期の事業経営状況（４月度〜９月度）

前年
実績

総供給高
196億5,096万円宅配供給高 150億6,551万円

人件費
20億9,901万円

物件費
29億617万円

事業経費
50億518万円

事業経費
52億5,471万円

事業経費
51億79万円

店舗供給高
42億4,616万円

その他
3億3,929万円

2024
計画

総供給高
197億2,860万円宅配供給高 154億2,518万円

人件費
21億5,490万円

物件費
30億9,981万円

店舗供給高
42億8,700万円

その他
1,642万円

2024
実績

総供給高
197億9,565万円宅配供給高 153億4,870万円

人件費
21億2,324万円

物件費
29億7,754万円

店舗供給高
44億3,066万円

その他
1,629万円

※宅配供給高に夕食サポート供給高を含みます。

小売業を取り巻く事業環境は、物価上昇などにより、供給高が増加傾向にあります。一方で、人件費やエ
ネルギーコスト、物流費をはじめとする各種コストの上昇に加え、働き手不足などもあり厳しさが増して
いる状況です。２０２４年度上期コープしがの総供給高は計画に対して上回る状況ですが、各種コストの
増加や働き手の不足は継続した課題です。下期に向けて、宅配事業・店舗事業ともに利用人数を増やし、
今後必要となる投資や費用、人員の確保などを同時に進めていく必要があります。



�13宅配事業の利用状況（４月度〜９月度）

グループ購入・ステーション購入
56億
393万円

4,665円
1人あたり
利用単価

（1回あたり）

前年
実績

56億
6,236万円

（人）

供給高

4,642円
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実績
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（人）
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計画

95億
2,419万円
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47,307人
1回あたり
利用人数 46,926人 45,963人 59,994人 60,481人 59,992人

2024年
実績
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棒グラフ：供給高　　折れ線グラフ：１回あたり利用人数

宅配の概況：
毎週約１１万人の組合員が利用されてい
ますが、前年に比べると少し利用される
方が減ってきています。また、一人ひと
りの利用点数は商品値上げの影響もあり
前年度と比べて低下しています。
そのような中でも、ふだんのくらしに欠
かせない毎週自動お届け商品を中心に、
商品の良さを学び伝える取り組みを行い、
登録される組合員が増えています。



�14店舗事業の利用状況（４月度〜９月度）

ぜぜ店
5,707
千円

2,509円1人あたり
利用単価

1日来店数
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実績

かたた店
6,067
千円

2,698円

前年
実績

6,077
千円

2,698円

2024年
計画

6,238
千円

2,780円

2024年
実績

ながはま店
5,164
千円

2,580円

前年
実績

5,281
千円

2,583円

2024年
計画

5,295
千円

2,613円

2,274人 2,275人 2,324人 2,395人 2,418人 2,469人 2,249人 2,252人 2,224人 2,002人 2,050人 2,026人

2024年
実績

（人）

1日供給高

棒グラフ：１日供給高　　折れ線グラフ：１日来店数

【コープぜぜ店】
夕方に、お惣菜商品のできた
てを充実させることで、来店
数が増加しました。

【コープながはま店】
店舗周辺の組合員の一ヶ月あ
たりの来店回数が他店と比べ
て低い状況です。

【コープかたた店】
昨年と比べて来店人数が減少
しています。近隣の方々に繰
り返し来店してもらえるよう
検討します。

【コープもりやま店】
店舗周辺の環境変化により、
来店数は大きく伸びていますが、
一人あたりの利用点数が低下
しています。



�15２０２４年度上期の事業経営状況（４月度〜９月度）

夕食サポート供給高
2億

5,026万円

1日あたり利用食数：3,259食
（前年同月：3,149食）

前年
実績

2億
5,765万円

2024年
計画

2億
6,517万円

2024年
実績

716万円

1日あたり利用人数：87.5人
1日あたり供給高：124,677円
（４月度～９月度累計・平均）

前年
実績

1,642万円

2024年
計画

1,628万円

2024年
実績

くらしのサポート供給高
（あったか便）

▲493万円

前年
実績

▲503万円

2024年
計画

▲521万円

2024年
実績

福祉剰余金
6億

5,705万円

前年
実績

4億
2,836万円

2024年
計画

8億
3,144万円

2024年
実績

経常剰余金



�16２０２４年度上期の組織・事業経営状況（４月度〜９月度）
◆２０２４年組織状況� （４月度～９月度）

項目 ２０２４年度 ２０２３年度
計画 実績 計画比(%) 前年比(%) 実績

組合員数（人） 227,867 227,721 99.9 101.2 224,894
加入人数（人） 6,060 5,619 92.7 90.3 6,216
出資金（千円） 13,696,664 13,850,376 101.1 103.5 13,375,002

項　目 ２０２４年度
計画

２０２４年度
実績

計画比
（%）

前年比
(%)

２０２３年度
実績

① 総供給高（②+③+④+⑤） 19,728,606 19,795,651 100.3 100.7 19,650,960
② 　宅配供給高 15,167,530 15,083,528 99.4 101.8 14,815,251
③ 　店舗供給高合計 4,287,000 4,430,663 103.3 104.3 4,246,164
④ 　夕食サポート供給高 257,655 265,175 102.9 105.9 250,266
⑤ 　くらしのサポート供給高 16,421 16,285 99.1 227.2 7,167
⑥ 　エネルギー供給高 − − − − 332,110
⑦ 総供給剰余金 5,059,101 5,167,694 102.1 107.8 4,793,384
⑧ 福祉剰余金 ▲5,034 ▲5,212 − − ▲4,932
⑨ その他事業収入 572,261 573,081 100.1 107.3 533,885
⑩ 事業総剰余金（⑦+⑧+⑨） 5,626,328 5,735,562 101.9 107.7 5,322,338
⑪ 事業経費（⑫+⑬） 5,254,713 5,100,795 97.0 101.9 5,005,187
⑫ 　人件費 2,154,901 2,123,246 98.5 101.1 2,099,014
⑬ 　物件費 3,099,812 2,977,548 96.0 102.4 2,906,172
⑭ 事業剰余金（⑩-⑪） 371,615 634,767 170.8 200.1 317,151
⑮ 事業外収益 101,016 236,372 233.9 63.9 369,583
⑯ 事業外費用 44,264 39,699 89.6 133.7 29,676
⑰ 経常剰余金（⑭+⑮-⑯） 428,367 831,440 194.0 126.5 657,058

◆２０２４年度上期（４月度〜９月度）の損益実績� （単位：千円）



�17コ―プしが２０３０年ビジョン�〜やくだつ・つながる・ひろがる〜

【理念と２０３０年ビジョン】
コープしがでは、コープしが理念「ともにつく
る	笑顔あふれる未来｣ を実現するための通過点
として、２０２１年度からの１０年間の目標と
する「コ―プしが２０３０年ビジョン」を策定
しています。

２０３０年のコープしがは…
１．	食の安全・安心を大切に、一人ひとりのく

らしへの役立ちを高め、生涯を通じて利用
できる事業をつくりあげています。

２．	誰もが安心してくらせることをめざし、地
域の中での役割を担っています。

３．	大多数の人々の理解と共感、つながりを力に、
持続可能な社会への取り組みを広げています。

４．	組合員と生協で働く誰もが活き活きと輝き、
より良いくらしづくりをめざして持続可能
な経営を続けています。

コープしが２０３０ビジョン
との関わりが見えるよう、個
別の取り組みには、右の３つ
のマークを付けています。

やくだつ：みんなの声を受けとめて実現したこと
つながる：みんなの声が他の誰かとつながっていくこと
ひろがる：みんなの声を聴いて、さらにひろげていきたいこと

つながる ひろがるやくだつ



�18２０２４年度の取り組みを振り返る６つの視点

１．『�食�』の大切さを考えよう！

２．『�宅配があるくらし』をもっと楽しもう！

３．『�お店があるくらし』をもっと楽しもう！

４．くらしの備えと
　　『�おたがいさま�』を考えよう！
５．くらしをよくし、誰かの
　　『�笑顔につながるコト�』をはじめよう！

６．『�ありがとう�』でつながる私たち！

一人でできるコト、だれかと一緒にできるコト…。ワ
クワクできて誰かの笑顔につながる一歩を踏み出しま
しょう。
＃SDGs　＃平和　＃被災地支援　＃学び

「おいしさ、楽しさ、あったかさ｣ を実感できるコープ
のお店。楽しい、また来たいと思えるお店にみんなで
していきましょう。
＃買い物支援　＃環境配慮

もっと私のくらしにフィットする生協の宅配へ。「あり
がとう」の声を広げ、信頼と安心を実感する生協の宅
配を楽しみましょう。
＃宅配　＃注文　＃eフレンズ　＃夕食サポート

ふだんのくらしの保障や備えに加えて、くらしの困り
ごとを気軽に話せるつながりづくりなど、協同の精神“た
すけあい”で、よりよいくらしをつくっていきましょう。
＃介護　＃ささえあい　＃たすけあい　#共済

私たちの子どもや孫やもっと先の世代にも、安全と安
心をつないでいける笑顔あふれるコープしがにしてい
きましょう。
＃未来づくり　＃働き方　＃地域連携

食べることは生きること。食べることは楽しいこと。“食”
を真ん中において、くらしの中の実感を伝え合うことで、
安全・安心な「食｣ を守りましょう。
#商品　#生産者交流　#地産地消　＃たべる＊たいせつ活動



�19�19２０２４年度上期に取り組んだこと

１．『 食 』の大切さを考えよう！

地域には様々な郷土料理がありますが、
最近は口にする機会が少なくなってきた。
この食の文化遺産的な宝を未来につなげ
ていきたいです。

コープしがマルシェでは、“手づくりの伝統食を
楽しむシリーズ”として	『伝統食を手づくり』の
表示を付けて企画を始めました。
手づくりの食材セットは、これまでも企画してい
ましたが、古くから伝わってきた食材づくりを、
家庭でもチャレンジし、親から子へ、子から孫へ
伝えて欲しいです。

　５月２回・３回　漬け梅
　５月４回　　　　わらび餅
　９月３回　　　　おはぎ
１２月・１月　　　味噌

手づくりの伝統食を楽しむシリーズを開始
やくだつ



�20�20２０２４年度上期に取り組んだこと

１．『 食 』の大切さを考えよう！

買い物の時、添加物が気になり、商品の表
示を見て選んでいます。家族からは、いつ
も買い物が遅いと言われています。今日の
話を聞き、気持ちが楽になりました。

８月２４日に近江八幡市安土地域委員会の主催に
よる学習会「おしえて！お菓子の原材料の見かた
＆おやつタイム｣ が開催されました。
６組１６名の親子が参加し、添加物がどうして使
われるのか、気になる安全性はどうなのか、表示
はどうなっているのかなど、親子で楽しく学びま
した。

夏休み�親子で楽しく食品添加物を学ぼう学習会を開催しました
つながる



�21�21２０２４年度上期に取り組んだこと

１．『 食 』の大切さを考えよう！

１つの商品になるためにどれだけの方が関わ
り苦労されたか、鳥取に足を運んでみてよく
分かりました。
たくさんの話を聞いて、牛乳とお肉のつながり
が学べました。周りの人に伝えていきたいです！

４月２０日～２１日に、つながり和牛の利用組合
員１９名が、生協牛乳１２０を製造する大山乳業と、
つながり和牛の牧場を訪問しました。
大山乳業の工場では、実際に製品が作られる様子
を見学することができました。牧場では牛の成長
過程や、餌を食べる様子を間近に見学できました。
生産者の皆さんが、美味しい牛乳やお肉をつくる
ために、日々頑張っていただいていることが伺え
ました。

「産直鳥取みんなのつながり和牛｣ 生産者交流を行いました
やくだつ



・	引っ越しをしたので、ステーションを探していたが、
どこにあるのかわからなかったです。
・	グループで利用していますが、グループの人と時間が
合わなくなって、どうしたらいいか悩んでいます。

�22�22２０２４年度上期に取り組んだこと

２．『 宅配があるくらし 』をもっと楽しもう！

�22

「グループ購入｣「ステーション購入｣「個人配達｣
の３つの利用方法について利用されている組合員の
声を聴いて、利用に関する方法やルール等を改めて
整理して案内しました。
また、ホームページの地域ステーション一覧ページ
内に「店名｣「住所｣「受け取り可能曜日・時間｣ を
公開し、どこでステーション購入ができるのかわか
りやすいように更新しました。
組合員にとってさらに利用しやすい方法を検討して
いきます。

組合員にとって、さらに利用しやすい方法を検討していきます。

コープの宅配ご利用方法のお知らせ
やくだつ



�23�23２０２４年度上期に取り組んだこと

２．『 宅配があるくらし 』をもっと楽しもう！

�23

システム使用料と利用手数料の違いが
わかりにくいです。

配達手数料の内訳について、何に対しての手数料
なのか言葉の意味がわかりにくいという声を受け、
検討をおこない２０２４年７月からそれぞれの名
称を変更しました。

【配達手数料の内訳】
・	基本料…商品のお届けの有無に関わらず、毎週
個別に伺うことに対して、個配を利用している
全員に基本料として負担いただくものです。

・	利用料…商品のご利用額に応じて負担いただく
ものです。商品のご利用が無い場合は発生しま
せん。

ぬくもり割引
以下に該当する方は基本料が４７円（税込５２円）、利用料は１０９円（税込１
２０円）に固定されます。
※１　妊娠中または６歳未満のお子さんがおられる組合員
※２　６５歳以上の方
※３　障がいのある方・介護をうけておられる方（同居のご家族含む）
尚、出産から１歳未満のお子さんがおられる方の配達手数料は無料となります。

配達手数料の名称変更
やくだつ



�24�24２０２４年度上期に取り組んだこと

２．『 宅配があるくらし 』をもっと楽しもう！

�24

返品について、このお知らせはとてもい
いと思う。なぜ今までなかったのかと思
うほど。他の国では、食べられない子た
ちもたくさんいます。

２０２３年１０月から、注文間違いや数量間違い
など組合員都合による返品の受付をしないことを
スタートしました。食品の廃棄はコープしが事業
への影響も大きく、みんなでつくっている協同組
合の財産を減らすことにもなります。できるだけ
廃棄をなくし、持続可能な事業をみんなで進めて
いきましょう。
また、冷凍商品の配送に使用するドライアイスの
確保が厳しくなってきました。持続可能な宅配事
業を目指し、繰り返し使用できる冷凍保冷剤を活
用した配送を１０月から全宅配事業センターでス
タートします。配送に使用するこれらの備品は組
合員みなさんの財産です。長く使えるように丁寧
な取り扱いへのご協力をお願いします。

環境への取り組み（フードロス削減、ドライアイス削減）
やくだつ



�25�25２０２４年度上期に取り組んだこと

２．『 宅配があるくらし 』をもっと楽しもう！

�25

高齢になるとカタログや注文用紙の文字が見えづら
くなってくる。毎回、商品案内書が多過ぎて、高齢
者にはそんなにいらないです。

高齢組合員から「商品案内書が多い｣「注文書が見にくい・
書きにくい｣ の意見が、年々増えてきています。
一部の宅配事業センターで使用していた、商品案内書を見
て手書きで商品名と注文数を書く『生協お買いもの注文書』を、
すべての宅配事業センターで活用できるように進めました。

一方で、商品案内と注文が一緒になった注文書も、組合員
アンケートを取りながら進めています。
どの世代にも、宅配を安心してご利用いただけるように準
備を進めていきます。

誰でも注文しやすい注文書を検討しています
やくだつ

商品事業



�26�26２０２４年度上期に取り組んだこと

２．『 宅配があるくらし 』をもっと楽しもう！

�26

仕事や家事の間に、ポチっと注文が出来
るので、とても便利！注文書の締切より
時間が長いのもうれしいです。

いつでも、どこでも、気軽に注文ができるeフ
レンズをもっと活用してもらおうと、５月２回	
ｅフレンズチラシで、便利な機能を紹介しまし
た。
ｅフレンズやコープしがアプリ利用のひろがり
により、紙の使用量が削減できるだけでなく、
コープしがの情報を気軽に入手できます。

※５月２回ｅフレンズチラシは、ここをタップしてください。
★リンクURL：https://www.pak2.com/news/pdf/e-friends.pdf

ｅフレンズやコープしがアプリの活用がひろがっています 商品事業
ひろがる



�27�27２０２４年度上期に取り組んだこと

２．『 宅配があるくらし 』をもっと楽しもう！

�27

つながり川柳、組合員の声より
高齢の方々のたくさんの投稿に勇気づけ
られます。
配達して下さる方もちゃんと声かけして
くださるし元気になります。本当にご苦
労様です。
・「おいしいね　家族のえがお　宅食事｣
・「夕食に　届く色どり　季節見る｣

組合員相互のくらしのたすけあい運動として事業
が始まり、今年で１４年目になります。利用者、
食数も順調に広がり、１日約３,３００食をお届
けしています。
夕食サポートニュース「つながり｣ では、川柳を
通じた組合員同士のつながりが広がりました。
今後は、コープシステムサービス新工場の大中フー
ドセンターが新たに加わり、３社体制でお弁当を
製造します。
今後も夕食サポート事業を広げ、ご利用者の期待
に応えていけるよう、組合員相互のくらしたすけ
あい運動を担う夕食サポーターの活躍の場も広げ
ていきます。

１日のお届けが約３,３００食と利用が広がりました
ひろがる

夕食サポート事業



�28�28２０２４年度上期に取り組んだこと

３．『 お店があるくらし 』をもっと楽しもう！

�28

お買い物サポートカーを、私の知り合いも使っ
てみたいと言っていました。でもその方の奥
さんが、「認知症で夫婦一緒に行きたい｣と言っ
ていましたので、一世帯一人の乗車ではなく
二人で行けるのを楽しみにされている方もお
られることを伝えたいです。

ご利用者の増加に伴い、６月にぜぜ店とかたた店では
お買い物サポートカーを増車しました。
現在お買い物サポートカーの乗車人数は、購入した商
品を載せるスペースも考慮し、１回につき５名までで
運行しています。そのため、一世帯一人の乗車をお願
いしています。
今後は、一世帯一人の乗車を基本としますが、運行便
を指定する形で、一世帯二人の乗車を実現できないか
検討をしていきます。

お買い物サポートカーの利用について
やくだつ



�29�29２０２４年度上期に取り組んだこと

３．『 お店があるくらし 』をもっと楽しもう！

�29

お店の新聞折り込み広告が、最近入るよ
うになりました。私は嬉しいのですが、
ネット広告にシフトしている中、経費負
担が大きいのではないかと心配しています。

今年度から、コープきんき店舗連帯（コープしが、
京都生協、ならコープ）では、実験的に年に３回、
お店の新聞折り込み広告を入れない週を設け、組
合員や地域の皆さんの買い物動向の調査を始めま
した。
今後は、その結果を踏まえ、ネット広告にシフト
していけるのかを研究して経費削減につなげてい
きます。

お店の新聞折り込み広告の削減について
やくだつ



�30�30２０２４年度上期に取り組んだこと

３．『 お店があるくらし 』をもっと楽しもう！

�30

レジでの袋詰めはありがたい人もいるが、環境
を考えると、ビニール袋の使用は減らしてほし
いし、生協だからこそプラスチック削減に向け
て先頭に立って進めて欲しいです。

現在、コープながはま店では、レジでの袋詰め（豆腐、
漬物、肉などの汁漏れがありそうな商品を袋に入れる）
について、意思表示カードを作成し、意思表示をされ
た方のみに行う検証をしています。

現状、大きなトラブルやお申し出もなく実施できてい
ることから、今後全店で実施できるように進めていき
ます。

レジでの袋詰めについて

▲レジ前カード

やくだつ



やくだつ

�31�31２０２４年度上期に取り組んだこと

３．『 お店があるくらし 』をもっと楽しもう！

�31

なぜ、その商品がその値段（高い）なのかが
わかったら、人は納得して購入すると思います。
そんな情報が選ぶ、その時その場に表示され
ていることが重要です。（おすすめとその理
由をポップで表示する）ぜひ、お願いします。

今年度の役職員の基本方針として、「生協は、組合員
が商品やサービスを買うための組織｣ であることを念
頭におき、お店は、「売り場｣ ではなく「買い場｣ と
考えています。
「組合員が生協を活用する場｣とし、買い物に来てもらっ
た方々が、思わず手に取ってみたくなるような、納得
して購入してもらえるような表示に力を入れています。
これからも組合員や地域のみなさんが購入され、ガッ
カリしてしまうようなことのないように、心を込めた
案内を掲示していきます。

組合員の立場に立った表示について



�32�32２０２４年度上期に取り組んだこと

３．『 お店があるくらし 』をもっと楽しもう！

�32

環境に配慮していることが、スーパーを選ぶ時の
選択基準であるという方も少なくないと思います
ので、生協の店舗で実施している環境に配慮した
取り組みを分かりやすくアピールして欲しいと思
います。

今年度から店舗で実施している環境に配慮した取り組み
が一目でわかるように、店内の入り口にポスターを掲示
しています。

これからも生協の利用を通して、環境負荷の低減を実感
してもらえるように、取り組みの可視化を進めていきます。

環境への取り組みについて
やくだつ



�33�33２０２４年度上期に取り組んだこと

４．くらしの備えと『 おたがいさま 』を考えよう！

安心してご利用いただくために

母だけではなく、私たち家族の気持ちに
も寄り添ってケアをしていただけて、み
んな安心できています。ぽこさんで良かっ
たです。

ご利用者やご家族に安心してご利用いただくため、
「生協１０の基本ケア」を軸に「ご利用者視点の
ケア」を実践しています。ご利用者やご家族の思
いを汲み取り、行動した事例を部内会議で共有し、
コープしがの介護事業が大切にしている目線を合
わせ、日々のケアにつなげています。
ご利用者だけでなく他の居宅介護支援事業所や医
療機関等からもお喜びの声をいただいており、信
頼が高まっています。

介護事業
やくだつ



�34�34２０２４年度上期に取り組んだこと

４．くらしの備えと『 おたがいさま 』を考えよう！

介護事業を知っていただく取り組み

家族介護で悩んでいましたが、話しを聞
いていただけて気持ちが楽になりました。

介護が必要となった時、コープしがに相談してみ
ようと思っていただけるよう、コープしがの介護
事業の案内や「介護で困らないために｣「介護保
険制度｣ に加え「介護予防や認知症について｣ の
学習会を開催しています。

しが健康医療生協と連携し、草津事務所やコープ
もりやま店で相談会を３回開催しました。

つながる

介護事業



�35�35２０２４年度上期に取り組んだこと

４．くらしの備えと『 おたがいさま 』を考えよう！

事業継続のために

介護人員不足は深刻な社会問題で、コープしがでも
課題となっています。
コープしがでは資格支援制度を設け、介護資格をお
持ちでない方に「未来ケアカレッジ｣ での受講案内
を行い、修了後コープしがの介護事業で働いていた
だくと受講費用全額を補助しています。また、５年
間勤務すると、就労支援金として福祉専任スタッフ
は１００,０００円、定時・登録ヘルパースタッフは
５０,０００円を支給する制度を設けています。
こうした制度と丁寧な教育、取り組み事例の共有を
通じてやりがいを感じてもらい、長く働き続けても
らえる環境づくりを行っています。

未来ケアカレッジ「介護者初任者研修」についてはこちら
★リンクURL：https://www.miraicare.jp/
※申し込みの際は、必ず最初にコープしがの組合員である
ことを伝えてください。

子育てが一段落したので、何か人の
ためになる資格を取りたいと考え、
人手不足といわれている介護職を選
びました。

介護事業
つながる



�36�36２０２４年度上期に取り組んだこと

４．くらしの備えと『 おたがいさま 』を考えよう！

寄り添うことを大切にした組合員による運営

２０２４年４月から８月までの依頼件数は９９４件、
活動に携わった組合員は３８７人、のべ活動人数
は１,１４７人となりました。

各地区のコーディネーター会では、地域の組合員
から寄せられる困りごとに対して、寄り添うこと
と話し合いを大切にした組合員による運営が進ん
でいます。

ささえあいの活動をするにあたって、ひ
とりでは何も出来ません。ですが、みん
なの和を強くし、そこにサポーターが入り、
さらに和が大きくなることで、より良い
サポートをする原動力になっています。

ささえあいサポート
つながる ひろがる



�37�37２０２４年度上期に取り組んだこと

４．くらしの備えと『 おたがいさま 』を考えよう！

フードバンクの啓発活動

コープしがの全事業所に、フードＢＯＸを設置して
います。
４月度～９月度までに寄せられたフードＢＯＸ回収
量は２,４０３kgとなりました。
また、「ぱくぱく商品知ってね！交流フェス」の６月
２２日甲南センター会場、６月２９日彦根センター会場
では、地域のフードバンク団体が参加し、食品ロスの
削減およびフードバンクの啓発活動をおこないました。

〈フードバンクeこころステーション・
甲賀市社会福祉協議会〉

私たちも参加させていただき、フードバンク
について、発信しました。これからの活動に
も役立つと思っています。

フードドライブ
つながる ひろがる



�38�38２０２４年度上期に取り組んだこと

４．くらしの備えと『 おたがいさま 』を考えよう！

CO・OP学生総合共済は、病気、ケガの保障だけ
でなく、学業復帰支援臨時費用、こころの早期対応
保障、ストーカー被害見舞金といった学生ならで
はの保障内容となっています。卒業後は新社会人コー
スへ継続し３０歳まで保障が続くので安心です。

今後、大学生協とコープ共済連と連携しながらコー
プ学生総合共済を広くすすめていきます。また、卒
業後、社会人生活のスタートに活用できるよう、コー
プしがの事業やサービスをお知らせしていきます。

大学生協との連携
つながる

共済事業

令和時代の学生ならではの保障内容にとて
も満足しています。

ひろがる



�39�39２０２４年度上期に取り組んだこと

５．くらしをよくし、誰かの『 笑顔につながるコト 』をはじめよう！

考えてやってみよう！５つのたいせつ活動

生協は商品の購入だけではなく、「い
ろいろな活動があるんだよ」「参加で
きるんだよ」と周りにも伝えています。
スパイラルアンケートは必ず出してい
ます。１つ参加するだけで意識が変わ
り積極的に参加するようになりました。

コロナ感染症の法的位置付けの変更にともない、２
０２３年度はリアルでのイベント開催が活発になり
ました。一方、リアルもいいけど、自分たちの地域で、
「５つのたいせつ」について、好きな時に、自分た
ちで考えて取り組みたい！との声も多く寄せられま
した。

７月２９日から「考えてやってみよう！５つのたい
せつ活動｣ をコープしがホームページにてスタート
しています。５つのたいせつの視点で私たちのくら
しを見つめ、できるコトをできる時に実施し、投稿
により共有することで、広がっていく取り組みです。
また、投稿１件につき、滋賀応援寄附に１００円を
寄付します。私だけでなく、誰かの笑顔にもつなが
る取り組みです。
ぜひ、参加してみましょう。

ひろがる



�40�40２０２４年度上期に取り組んだこと

５．くらしをよくし、誰かの『 笑顔につながるコト 』をはじめよう！

太陽光発電で再生可能エネルギーをつくる取り組みの紹介

ソーラーパネルがお店にも設置されてい
るのを知りませんでした。自分のところ
で作った電気を自分のところで消費する
のは環境的にとてもいいことです。

コープしがでは太陽光発電を県内１５事業所のうち、
１０か所の事業所に導入して、再生可能エネルギー
をつくる取り組みを進めています。
組合員に、コープしがの環境への取り組みを知っ
てもらい、興味を持ってもらえるように、コープ
しがのHPに「再生可能エネルギーをつくる｣ と
いう紹介ページを設けました。文字や写真での情
報だけでなく、ドローン撮影した動画も視聴でき、
組合員が具体的にイメージとして捉えてもらうこ
とができます。

紹介ページはこちら
★リンクURL：https://www.pak2.com/other/solar.html

ひろがる



�41�41２０２４年度上期に取り組んだこと

５．くらしをよくし、誰かの『 笑顔につながるコト 』をはじめよう！

回収したPETボトルをCO・OP商品の包材にリサイクルする取り組みを始めました

組合員が気軽に参加できるわかりやすい
リサイクルのシステムを作ってほしいです。
ふだんから取り組まないといけないな…
とは思いますが、内容がよくわからなかっ
たり、踏み出せなかったりしています。

日本生協連が推進している、全国の生協が組合員
から回収したPETボトルをCO・OP商品の包材に
リサイクルする取り組みに参加しました。
組合員がPETボトルをリサイクルに出す、その
PETボトルがCO・OP商品の包材になって、また
組合員の手元に届きます。
わかりやすく、参加しやすいリサイクル活動として、
組合員みんなで進めましょう。
※日本生協連：日本生活協同組合連合会の略

※	ペットボトルは、コープのお店と一部のステー
ションで回収しています。

ひろがる



�42�42２０２４年度上期に取り組んだこと

６．『 ありがとう 』でつながる私たち！

行政や、他団体との連携が進みました
つながる ひろがる

長浜市が実施している「見守り配食支援事業」に
コープの夕食宅配「つながり」が参加しました。
長浜市の「見守り配食事業」は、一定の条件に該
当し、申請が認定された長浜市にお住まいの方を
対象に、配食サービス利用代金の一部を助成する
制度です。
また、ＪＡレーク滋賀広報誌「ゆいっと」を通じ
てコープしがの夕食サポートの広報を行う協同組
合間協同の連携も進みました。

親の介護に行くことが増え、家の食事が
疎かになり始めたので夕食サポートを利
用してみようとチラシを拝見しました。

夕食サポート事業



�43�43２０２４年度上期に取り組んだこと

６．『 ありがとう 』でつながる私たち！

栗東市と「災害時における応急生活物資供給等に関する協定」を締結
つながる ひろがる

この協定は、栗東市において地震、風水害、その
他の原因による災害が発生したときに、相互に協
力して災害時の住民生活の早期安定を図るため生
活物資を供給し、災害応急対応、また災害復旧対
策が円滑に進むことを目的とします。
今後さらに、協同の力で安全安心なくらしに貢献
していけるように、取り組んでいきます。

「あらゆる人々が安心して笑顔でくらせる
社会に」コープしがも地域も誰もが思い
は同じ。協定一覧表、各自治体とこんな
に多種多様な協定を結ばれているのですね。
自治体と協定を結び連携することで、よ
り強い力になっていけますね。



�44２０２４年度下期の取り組み

�◆宅配事業◆�
ご利用の輪を広げるための取り組みを進めます

①仲間づくりを進めます
・加入&紹介のポイントアップキャンペーンを期間限定で実施します。
※加入を検討されている方に対して加入のきっかけとします。
※現在、ご利用の組合員が生協の良さをお友達などに伝えお誘いしていただくきっかけとします。

②くらしの変化があってもご利用いただけるように提案します
・７月に宅配の３つの利用方法を案内しました。
・現在お休みされている組合員の皆さまへくらしの状況を伺い、くらしに合う宅配の利用方法を案内します。

③安心してご利用して頂けるように配送品質を高めます
・	組合員ひとりひとりが安心して生協をご利用できるように、過去にご迷惑をおかけしてしまった事例から
どうすればよいか組合員の立場に立ってみんなで考えました。
・組合員に安心してご利用していただける様に手順の見直しや点検を強めながら業務を進めます。



�45２０２４年度下期の取り組み

�◆商品事業◆�
商品の良さをお伝えしながら、ポイントプレゼントなどで、
組合員のくらしを応援します。

９月～１１月
くらし応援キャンペーン

ポイントまつり
１０月５回、１月３回、３月２回

毎週自動お届け商品
１１～３月毎月第１回に
ポイントプレゼント

プレミアム商品予約号
１０月２５日（金）〆切

お正月準備号１１月２２日（金）〆切

クリスマスケーキ予約
～１１月１５日（金）〆切



�46２０２４年度下期の取り組み

�◆店舗事業◆�
組合員のくらしを応援する取り組みと楽しく買い物をしていただく取り組みを進めます。

①お買物レシートにポイント発行
　（１０月、１１月一部店舗、１２月全店で実施）

②店舗近隣地域へお得情報やイベントのお知らせ

③キッズカードの導入と子育ておうえんパスの普及
　（１０月よりかたた店、ながはま店先行導入）



�47２０２４年度下期以降に取り組んでいくこと

コープの森３号地「コープの森多賀」を開設します！

コープしがは、琵琶湖につながる森林資源を守るた
めに、「琵琶湖森林づくりパートナー協定」を締結し
てコープの森余呉（２０２２年３月に協定終了）、コー
プの森あぶらひで森林づくり活動を進めてきました。
新たに多賀町の大滝山林組合と協定を締結して、コー
プの森多賀を開設します。琵琶湖の水源を守り、
CO2を吸収する貴重な森林資源を育て、組合員や役
職員が自然に触れて環境について学ぶ取り組みは、
重要と考えて続けています。
林野庁主催の「森林×ACTチャレンジ２０２４」と
いう、森林の適切な整備・保全に貢献する企業等の
優れた取り組みを表彰する制度で、コープしがの取
り組みが評価され優秀賞を受賞しました。

グリーンパートナーマー
ク：森林整備を通じて脱
炭素に貢献したとして林
野庁に認定された企業が
使用できます。▶

◀	コープの森余呉での活動の様子

地球環境のことやSDGsについて、将来の地
球のために考える必要性を感じます。琵琶湖
や山を守っていく取り組みが生協にあるとい
うこと自体に大きな意味があると思います。

つながる



�48２０２４年度下期以降に取り組んでいくこと

CO2排出量４０％削減に向けたロードマップの見直しについて

コープしがでは、日本生協連が掲げる２０３０年に
２０１３年度比４０％以上のCO2排出量削減という
目標に向かって、取り組んできました。
２０２５年度から日本生協連の目標が、２０１３年
度比５０％以上削減に変更となります。また、２０
２５年には日本政府が新たな目標として、２０３５
年に２０１３年度比で６０～６６％削減を打ち出す
ことが予想されています。コープしがでも温暖化防
止に関する社会情勢を見定めながら、慎重に削減計
画の見直しを進める予定です。
※日本生協連：日本生活協同組合連合会の略

CO2排出量の４０％削減を目標とされていま
すが、子どもたちのために持続可能な社会を
つくっていってほしいと思います。生協だか
らできると思っています。

やくだつ



�49２０２４年度下期以降に取り組んでいくこと

コープしがマルシェと、商品案内書エコーが一冊になります

これまでくらしのニーズに応えようと取り扱い商品や商
品案内書を増やし、お買い物の選択肢を広げてきましたが、
このところ組合員からは「商品案内書が多すぎて読みき
れない｣「商品が多すぎて選びにくい｣という声が多くなっ
てきました。

『コープしがマルシェ』などに掲載している商品をエコー
にまとめ、同じような商品の掲載を減らして、見やすく
選びやすい商品案内書になるよう検討していきます。

『コープしがマルシェ』のページは、エコーの中でも、
産直商品や滋賀の商品を中心に取り扱い、産直生産者や
県内メーカーを応援していきます。

やくだつ

商品事業

組合員にとっての
“利用のしやすさ”を大切に



２０２４年度下期以降に取り組んでいくこと

来年の春からコープしがマルシェは、エコーの後半部分にあわせます

�50２０２４年度下期以降に取り組んでいくこと

●食品は食品に、家庭用品は家庭用品にまとめて、商品案内書を見やすくします。
●	これまでのコープしがマルシェの中には、エコーと同じような商品もたくさん
あり、それらを減らすことで、商品を選びやすくします。
●	同じような商品が減り、案内書のページ数が減ることで、紙の削減にも
つながります。

●	新しいコープしがマルシェのページは、産直商品や県内生産者の商品、
これまでマルシェでお馴染みだった商品に絞って品揃えしていきます。

よく似た商品がいろいろなチラシに載っていて
選びにくいなあ…。
チラシの違いが分からない。
地元・滋賀の商品をたくさん扱ってほしいです。
生産者さんの顔が見える商品は親しみがわきます。



�51第１６期役員の任期満了に伴う第１７期役員候補の選出について

コープしがの役員（理事・監事）は、２年ごとに総代会で選出されます。第１６期の理事及び監事は、
第４５回通常総代会の終了をもって任期が満了となります。
第１７期役員は、定款、役員選任規約にもとづいて役員候補者の選出を進め、第４５回通常総代会
に役員候補者を一括して議案提案し議決により次期役員の選出を行います。
第１７期役員候補者は、総代会議案検討会議で提案します。

＜役員選出の実施状況＞
１．役員推薦委員会を設置しました。
２．次期役員の定数を決定しました。

役員の定数は、定款で定められた範囲で理事会で決定することとなっています。
次期役員の定数と選出区分ごとの定数は上の通りです。

役員 選任区 区分 定数 役員

理事
２６名

全体区
１４名

常勤理事 ４名
監事
５名有識理事 ６名

全域組合員理事 ４名

地域区
１２名

西地区 ３名

南地区 ３名

東地区 ３名

北地区 ３名



�52第１６期役員の任期満了に伴う第１７期役員候補の選出について

〈役員選出までの流れ〉

現在はこの段階です

全体区・地域区役員推薦委員会では、
「役員推薦の考え方（基準）」に照らし、
役員に的確な候補者を理事会に推薦します。

全体区・地域区役員推薦委員会の設置

理事会で役員定数を決定

理事会で役員選任議案（役員候補者）の決定

総代会議員検討会議で役員選任議案（役員候補）の提案

総代会で役員選任議案の提案・議決

推薦者の決定

理事会が責任を持って、次期役員体制を
提案し、推薦要請する。

全体区役員推薦委員会
（常勤理事・有識理事・
全域組合員理事・監事）

地域区役員推薦委員会
（地域組合員理事）

組合員からの
申出者 地域区役員推薦委員会への地域組合員理事

候補者としての推薦希望の申し出公示

公示日：２０２４年１１月２５日

申出受付期間：１２月２日～１２月１３日



�53総代会での採決方法の変更について

総代会における議場採決の方法を見直します（第４５回総代会より実施）

◇これまでは、
「賛成｣ のみに挙手していただき、「賛成票｣ を１票ずつカウントしていました。
		
◇これからは
「反対｣・「保留｣・「賛成｣ それぞれに挙手していただき、
「反対票｣・「保留票｣・「賛成票｣ の順にそれぞれに１票ずつカウントします。
	
但し、「賛成票｣ が明らかに多数と認められる場合には、総代会運営の効率化を図るために
「賛成票｣ については１票ずつのカウントはしないことに変更します。
	
なお、書面議決書はこれまで通り「反対票｣・「保留票｣・「賛成票｣ を１票ずつカウントし、
会場での採決に加えます。



資料編 �54タブレットの活用について

タブレットでできるコト
●総代会関連会議での資料の閲覧　　※細かい文字も拡大してラクチン！
●オンライン会議やオンライン学習会への参加　※時間の合間にご自宅から参加OK！
●参加アンケート等の記入と提出　　※組合員担当に提出する手間なし！
●コ―プしがの最新情報の入手　　　※毎週、最新情報をお届けします！
●総代どうしのコミュニケーション　※	こちらから発信した情報にコメントができるので、思ったこ

とを発信し合いましょう！

活用していただくために
□いつも電源をONにしてください。セキュリティの観点からお願いします。
□１週間に１回程度は、内容を確認してください。企画募集の案内も届きますよ。
□	eフレンズや脳トレアプリも搭載！この機会に積極的に使って、慣れてもらえる
と嬉しいです。

□「タブレット使い方学習会」を開催します。お気軽にご参加ください。



資料編 �55協同組合のアイデンティティに関する声明

定義

価値

原則

（1995年、ＩＣＡマンチェスター大会で決定：日本生協連合会/訳）

協同組合は、共同で所有し民主的に管理する事業体を通じ、共通の経済的・社会的・文化
的なニーズと願いを満たすために自発的に手を結んだ人びとの自治的な組織である。

協同組合は、自助、自己責任、民主主義、平等、公正、そして連帯の価値を基礎とする。
それぞれの創設者の伝統を受け継ぎ、協同組合の組合員は、正直、公開、社会的責任、
そして他人への配慮という倫理的価値を信条とする。

第１原則：自発的で開かれた組合員制	 誰でも加入・脱退できる
第２原則：組合員による民主的管理	 組合員の参加で運営
第３原則：組合員の経済的参加	 組合員みんなの出資で事業を展開
第４原則：自治と自立	 生協は自立した組織である
第５原則：教育、訓練および広報	 みんなが学び成長できる場をつくる
第６原則：協同組合間協同	 地域や行政、NPOとともに
第７原則：コミュニティへの関与	 「地域に生協があってよかった！」
	 地域に協同を広げよう！

※詳しくは、こちら（PDF）
★リンクURL：https://www.pak2.com/news/pdf/icaseimei.pdf



資料編 �56あいことば

『ともにつくる笑顔あふれる未来』の実現に向けて、わたしたちが大切にする３つのこと。
みんなごとをキーワードにコープしがらしさを創造していきます。

耳を傾け
向きあおう

活動へ
参加しよう

地域で
体験を活かそう

私たちは物事を、自分（じぶんごと）・他人（ひとごと）と切り分けて考えてしまいがちです。
私たちは協同の精神を大切にする仲間であり、組合員、役職員、生産者や地域の人々など多くの人たちと
つながっています。
こうしたことから、自分ごと・他人ごとと切り分けず、自分の経験や困りごとは相手にも共通しているも
のだと考え、課題はみんなで解決しよう！という思いを込めて「みんなごと」を作りました。
『みんなごと』を合言葉に起こす、コープしがの組合員・役職員の小さなアクションが、さざ波のようにス
パイラルを描いて広がって、笑顔あふれる未来につながるのだと信じています。



資料編 �57総代と生協　１）

生協は、組合員の組合員による組合員のための組織です。

生協はよりよいくらしを実現するために、人と人が
つながってつくられた組織です。
生協の大きな特徴は、出資・利用・運営参加の３つ
を組合員が担っていること。まさに組合員による組
合員のための組織です。
生協は、くらしの中で生まれるさまざまな願いや想
いを実現するために、組合員がお金（出資金）を出
し合って、様々な事業や活動を行っています。
組合員が、生協の事業を利用して、「こんな商品が欲
しいな」「こういうサービスがあると便利だな」など
の声をあげることで（運営参加）、生協の事業が便利
に広がっていきます。

みんなで

利

グループ購入

個 配

お 店

総代会

コープ倶楽部

組合員
コールセンター

ぱくぱく
組合員
活動

モニター

出 資

お店

商品の買いつけ

センターコープ

コープ

パーティ

・エネルギー
・共済

いろんな
サービス

ステーション
購入

用

運営参加

出
資



資料編 �58総代と生協　２）

組合員（約22万人）

監　事

総代510人（総代会）
決算を承認、事業計画を決定

職務執行をチェック

理　事

代表理事・常勤理事

理 事 会
重要事項を決定・業務執行を監督

業務を執行

選挙

選任 選任

選定

監査

監査

コープしがの運営のしくみについて説明します。

コープしがは、約２２万人の組合員の組織です。

総代会で決められた
方針に照らして、
業務が正しく進められているか
財産の状況はどうかを確認します。

生協の最高意思決定機関
昨年度のまとめと決算、
今年度の方針と予算を
決定します。

総代会で決定された方針に
基づいて、重要な事項の
意思決定をします。
また代表理事による業務執行
の監視・監督をします。

監　事

総代会

理事会



資料編 �59私たちのくらしづくり「5つのたいせつ」

たべることは生きること、私たちに
とって食べ物はとても大切なもの。	
食べ物はすべて生き物です。その命
をもらって私たちは生きています。

育てた人、作ってくれた人たちに感
謝する心を大切に、たくさんの「い
いね」の声を広げます。

私たちのくらしにやすらぎを与えて
くれる琵琶湖と、周囲の緑豊かな山々
や田園風景。湖とその周辺には１０
００種類以上の動植物が生息してい
ます。

ふれあう体験の場を通じ自然を大切
にする心を育んでいきます。

あらゆる命に限りがあり、だからこ
そ命はかけがえのないもの。

平和な社会の実現をめざして、命の
尊さを考え、お互いの人権を守り安
心できる場を広げます。

家族だけでは支えきれない多様なニー
ズに対し、多様な組織・個人と協同
することが重要になります。

住民としての主体性と責任を自覚し
た人々の支えあい・助け合う活動を
すすめ、みんなが幸せになることを
めざします。

ふつうに生活できている今に感謝し、
何気ない毎日を大切に暮らす…

いつもと違うことに気づいたら、一
緒に考えてみませんか。いつもと違
うことに気づいたら、私にできるこ
とをしてみませんか。

くらしをよくするために、大切にしている５つの視点です。
小さな取り組みの積み重ねがSDGsに、笑顔あふれる未来につながります。



資料編 �60コ―プしが“組合員の想い（声）をかたちにつなげる”取り組み

※分野別委員会）くらしの委員会・福祉事業委員会・宅配事業委員会・商品事業委員会・店舗事業委員会・環境政策委員会・組織運営委員会

組合員 組合員
声への回答

サービスの向上
商品の開発・改善

共有・検討（調査）
●コ―プしが各部署
●コープきんき事業連合
●日本生協連合会
●生産者・メーカー

組合員の想いをかたちに
声の実現に向けて

理事会

総代会

●業務・運営改善
●方針づくりに反映

報告・相談・継続検討
●分野別委員会（※）

声を集める
●対話
●生協の各窓口
●お問合せ
●組合員コールセンター

声の受けとめ

声の共有
●事業・政策委員会
●組合員の声データベース化

発 信
職員が受け止め発信
●組合員との会話で
　職員が聴いた声

組合員自身が発信
●電話
●お問い合わせフォーム
●私もひとことカード
●組合員の声カード

組合員の代表として発信
●総代会関連会議など

組合員活動の場などの発信
●ぱくぱくパーティ
●参加者アンケートなど

言って
よかった！

この商品、
次回はいつ
買えるかな？

この商品、
味はいいけど
蓋が開け
づらいな。

使いやすく
なった！

回答を
お伝えします。

こんな声が
増えています。

承りました。

こんな商品や
こんなサービスが
あったらいいな。

生協は、組合員みんなの思いと願いを実現するところです。みんなで声をあげましょう。



資料編 �61２０２４年度　総代のつどい　開催会場

開催日 時　間 開催場所

１ １０/１６（水）１０：００ コープしが高島センター　２階

２ １０：００ 神照まちづくりセンター　会議室

３

１０/１７（木）

１０：００ ウイングプラザ栗東　４階

４ １０：００ 湖東信用金庫　本店５階ホール

５ １８：００ 	オンライン本部　ＣＯＯＰスタジオ

６
１０/１８（金）

１０：００ コープしがゆめふうせん	１階

７ １３：３０ 竜王町公民館　３階　音楽室

８ １０/１９（土）１０：００ コープしが彦根センター　２階

９
１０/２０（日）

１０：００ フェリエ南草津　５階

１０ １０：００ オンライン西地区　ＣＯＯＰスタジオ

１１
１０/２１（月）

１０：００ サントピア水口　２階集会室

１２ １０：００ 勤労者福祉会館　臨湖２階第３会議室

１３ １０/２２（火）１０：００ 	オンライン南地区　ＣＯＯＰスタジオ

開催日 時　間 開催場所

１４ １０/２３（水）１０：００ コープしが本部２階

１５

１０/２４（木）

１０：００ 米原学びあいステーション２階研修室

１６ １０：００ ピアザ淡海　２階　２０４号室

１７ １３：３０ ピアザ淡海　２階　２０４号室

１８ １０/２６（土）１０：００ 	オンライン東地区　ＣＯＯＰスタジオ

１９
１０/２８（月）

１０：００ コープしがゆめふうせん　１階

２０ １３：３０ 守山市民ホール　２階

２１
１０/２９（火）

１０：００ コラボしが２１　３階　中会議室

２２ １３：３０ 	オンライン北地区　ＣＯＯＰスタジオ

２３
１０/３０（水）

１０：００ アクティ近江八幡　２階研修室

２４ １０：００ ひこね市文化プラザ　第２研修室

２５ １０/３１（木）１０：００ キラリエ草津　５階

２６ １１/　１（金）１０：００ 市民産業交流促進施設ここぴあ


